DOI: 10.18572/1812-3805-2019-6-55-61

Некоторые заметки об исторических и теоретико-методологических основах права частной собственности и их роли в реформировании современной российской системы отношений собственности

Рубаник Владимир Евдокимович, профессор Департамента правового регулирования экономической деятельности Финансового университета при Правительстве Российской Федерации, доктор юридических наук vladimir-rubanik@yandex.ru

Выявляются роль и место общих подходов и принципов формирования системы социального регулирования отношений собственности в складывании тенденций, закономерностей и проявлении специфики развития института права собственности в России в период с 1991 г. по настоящее время, а также влияние этих факторов на социально-экономическую жизнь в РФ. Подчеркивается своеобразие целей и задач, выдвигавшихся государственными органами в правовом регулировании общественных отношений, акцентируется внимание на определенном преобладании публично-правовых начал в ущерб частноправовому регулированию, приведших в конечном итоге к возникновению целого ряда проблем в государственно-правовой и социально-экономической жизни российского общества. Предлагаются направления преодоления негативных явлений, и, в частности, акцентируется внимание на необходимости продолжения реформирования отношений собственности в современной России, имеющего своей главной целью достижение обоснованного баланса в распределении имущества и финансовых активов, что должно способствовать социальной гармонии и устойчивости российского общества перед вызовами современности.

Ключевые слова: собственность, право собственности, институциональные трансформации в России, правовое регулирование отношений собственности.

Some Notes on Historical and Theoretical and Methodological Bases of the Private Property Law and Their Role in Reformation of the Modern Russian System of Property Relations

Rubanik Vladimir E.

Professor of the Department of Legal Regulation of Economic Operations of the Financial University under the Government of the Russian Federation Doctor of Law

The role and the place of the general approaches and the principles of formation of system of social regulation of the relations of property in folding of tendencies, regularities and manifestation of specifics of development of institute of the property right in Russia during the period since 1991 till present and also influence of these factors on social and economic life in the Russian Federation come to light. The originality of the purposes and tasks which were moving forward public authorities in legal regulation of the public relations is emphasized, the attention is focused on a certain prevalence of the public beginnings to the detriment of private-law regulation which led, finally, to emergence of a number of problems in state and legal and social and economic life of the Russian society. The directions of overcoming the negative phenomena are offered, and, in particular, the attention to need of continuation of reforming of the relations of property in modern Russia, having the main goal achievement of reasonable balance in distribution of property and financial assets that has to promote social harmony and stability of the Russian society before present calls is focused.

Keywords: property, the property right, institutional transformations in Russia, legal regulation of the relations of property.